

Liebe Lehrerinnen und Lehrer,

anlässlich des Deutsch-Französischen Tages möchte das Institut français Aachen vom 17. Januar bis 22. Februar 2024 mit Ihnen und Ihren Schüler*innen 5 Jahre Vertrag von Aachen feiern und aus diesem Anlass Ihren Schüler*innen vier thematische Ateliers anbieten.

Gern stellen wir Ihnen das kostenlose Angebot vor! Die Ateliers werden in französischer Sprache durchgeführt und an das Französischniveau der Schüler*innen angepasst. Bitte melden Sie sich unter kurse@dfki-aachen.de an.

Atelier 1: Begegnung mit der Band „The Sugar Family“ - in Präsenz

Die bekannte bretonische Musikband „The Sugar Family“ besucht Ihre Klasse und studiert das Lied „Chanson pour L’Auvergnat“ des Chansonniers Georges Brassens ein. Das Lied wird mit der fünfköpfigen Band gesungen. Themen wie Mitgefühl, Solidarität und Gemeinschaft werden angesprochen. Der Liedtext sollte den Schülern*innen im Voraus bekannt sein. Am 18. Januar, um 18 Uhr, findet ein gemeinsamer Auftritt mit der Band in La Fabrik (Bachstraße 20, 52066 Aachen) statt. Ab der 7. Klasse. Möglicher Besuch der Band: am Mittwoch, den 17., oder am Donnerstag, den 18. Januar 2024. Dauer des Ateliers: ca. 120 Min. Max. 15 Schüler*innen pro Atelier.

Atelier 2: Olympische Sommerspiele in Paris 2024 - in Präsenz

Le sport, on adore ! Im Hinblick auf die Austragung der Olympischen Sommerspiele 2024 in Paris wollen wir uns in diesem Atelier mit dem Thema Sport in Frankreich und mit der Stadt Paris auseinandersetzen. Gemeinsam mit einer/einem Institutsdozenten*in finden wir heraus, wer die bekannten französischen Sportler*innen sind, in welcher Disziplin die Franzosen und Französinen antreten und wie sich die Stadt Paris für Olympia verwandelt. Jede*r ist dazu eingeladen, sich mit anderen über sportliche Hobbys auszutauschen. Ab der 7. Klasse. Dauer: 90 Min. Max. 30 Schüler*innen pro Atelier.

Atelier 3: Live-Führung des „Musée des Sports“ in Nizza - online

Auch wenn schon in der Antike sportliche Aktivitäten und Wettkämpfe stattfanden, hat sich der Sport wie wir ihn heute kennen erst im 19. Jahrhundert entwickelt. Im Rahmen dieses Ateliers sollen die Bedeutung sportlicher Aktivitäten jeder Art sowie der Austausch über Sport im Vordergrund stehen. Das „Musée National du Sport“ in Nizza führt Ihre Klasse durch seine Dauerausstellung, die in vier verschiedene spannende Bereiche aufgeteilt ist. Weitere Informationen auf www.museedusport.fr/.

Ab der 10. Klasse. Termin in Absprache mit dem Museum. Anmeldung über das Institut. Dauer: 60 Min. Max. 40 Schüler*innen pro Führung.

Mit freundlicher Unterstützung des

OFAJ
DFJW

Außerdem möchten wir Sie auf folgende Initiative hinweisen:

Internet-Teamwettbewerb

An die Computer, Tablets oder Smartphones!

Mit fast **12000 Teilnehmer*innen** in NRW ist der Internetwettbewerb zu einem festen Bestandteil des Französischunterrichts am Deutsch-Französischen Tag geworden. Ob auf dem **Computer, Tablet** oder **Smartphone**, ob für **Nicht-Lerner, Anfänger** oder **Fortgeschrittene** - hier ist für jeden etwas dabei!

Zum Vormerken: **22.01.2024**, von 7:30 bis 16:00 Uhr.

Eine Veranstaltung des Institut français d'Allemagne, Bildungs- und Sprachbüro NRW.

Anmeldung seit dem **1. Dezember 2023** hier:

<https://www.internetteamwettbewerb.de/>

Bien cordialement et au plaisir !

**Dr. Angelika Ivens, Virginie Crossouard
et toute l'équipe de l'Institut français Aachen**

Atelier 4: Kurzfilme in virtueller Realität

In Kooperation mit IF digital (Institut français Paris) zeigen wir Ihnen zwei Kurzfilme in virtueller Realität.

Technische Voraussetzungen: Smartphones oder Tablets, WLAN und Audio (Kopfhörer) erforderlich. Ab der 7. Klasse.

- **La République**

Dieser interaktive Film thematisiert Politik und Menschenrechte. Zwei junge YouTuber verirrt in der Pariser Métro, zwei junge Anwälte, die im Kreuzfeuer einem Verletzten das Leben retten, und Nora auf der Suche nach ihrem vermissten Ehemann - ihre Schicksale werden durch einen Terroranschlag verbunden, der ihr Leben für immer verändert. Dauer: 40-70 Minuten.

- **La méthode Curie**

In einer Mischung aus Comic, Animation, historischem Roman und wissenschaftlicher Lektüre werden in diesem Angebot die Forschungen und Erkenntnisse von Marie und Pierre Curie zur Radioaktivität auf interessante und verständliche Weise dargestellt. Dauer: 30-40 Minuten.